

第9回

# 八十人の大家族 老人ホーム『成章園』

リポーター 佐々木 幸子(赤石沢)

魅力あふれる

老人ホーム

昨年七月に完成した養護老人ホーム「成章園」には、温泉浴場や広い集会室、ゲートボール場など、すばらしい生活空間が整えられています。

老人ホームに入所している人々は、毎日どのような生活を送っているのか、また、新老人ホームができる以前と比較して、どんな点が変わったのかなどをリポートしてみよう。成章園を訪ねてみました。

## ホームの歩み

成章園の定員は八十人で、入所者用の居室が一人用(四・五畳)十室と二人用(六畳)三十五室、ショートステイ用が二人用二室の計四十七室あります。そのほか、入所者全員と一緒に食事できる食堂や、体が弱くなった人のための静養室、さらには仏間まで設けられています。入所者の皆さんがこの仏間で、先祖や先立たれた肉親の供養をしていると聞いたとき、私は、家族から離れて暮しているここのお年寄りたちの心情が、何となく理解できました。寮母さんが交代で寝泊まりし、何かあつたときすぐに対応できる態勢を整えています。

成章園の一番の特徴は、温泉が引かれていることです。入浴は、入所者の皆さんのが一番楽しんでいます。今年の冬のことなのに、今泉浴場はたいへん好評でした。また、秋田労災病院が隣にあるということも特徴の一つです。いざというとき、いつでも病院へ駆け込むことができますし、健康管理面においても大変役立っているそうです。寮母さんも入所者の皆さんもお互いに安心して生活をしているみたいです。

## 助け合いの精神を

寮母さんたちが、普段感じていること、考えていることを伺うことができました。

「ホームに入るという一つの環境の変化に伴ってか、心身共に弱くなつてから入所される人は、自分の考えたことに動作がついていけない状態になることもあります。人によって入所の理由はさまざまですが、できることなら、心も体も元気なうちにいる



## 冬でも暖か

老人ホームは今から四十年前、昭和二十五年に定員三十人で国の施設認可を受け、翌年、「大館市養老院」として谷地町に開設したそうです。昭和三十八年、老人福祉法の制定により名称を「大館市養護老人ホーム」と改め、昭和四十二年には軽井沢に移転しました。

そして平成元年、現在の秋田労災病院隣接地に移転改築し、公募により「成章園」と名づけられました。

前のホームでは、反射ストーブと電気こたつ、寝るときは湯たんぽか豆炭あんかを使っていたが、今は全館暖房、廊下

などは二十四時間暖房とのこと。



寮母センターで話を聞く佐々木リポーター(左)

寮母センターで話を聞く佐々木

年を取ると、思いやりの心が乏しくなっていくような気がするんです。体の弱い人を見たら、自分にできることをしてあげればいいのにと思うこともしばしばです。傍観的とでもいうの

でしょうか、だから何か一人ひとりが孤立しているようにも感じてしまうんですよね。

意外なお話に少し驚きました。けれど、それがもしかしたら当然かな、自分のことに精一杯で生きてるんじやないかなと考えてしましました。また、最後に伺った「あなたたちは八十人家族なんだから、お互い助け合わなくちゃね。といつも話しているんですよ」という言葉は強く、重く私の心に響き、なぜか無性に寮母さんの姿に頭の下がる思